

Tercer murciélago con rabia es reportado en Rancagua

MARÍA FERNANDA CABRERA

La Seremi de Salud confirmó el hallazgo de un murciélago con rabia en el sector norte de Rancagua, es el tercero detectado en la comuna durante el año en curso.

Ante esta situación, la Unidad de Zoonosis y Control de Vectores de la Autoridad Sanitaria, en conjunto con la Municipalidad de Rancagua, realizaron 130 inmunizaciones a perros y gatos que se encuentran 200 metros a la redonda del lugar en donde se identificó el quiróptero.

Otra medida tomada por las autoridades fue impartir educación sanitaria sobre la materia, recordando a los dueños de perros y gatos mantener la vacuna contra la rabia al día de manera obligatoria.

La titular de la cartera de salud de la región, Dra. Carolina Torres Pinto, señaló que "hemos analizado 37 muestras y de ellas, tres han salido

positivas.

Cabe destacar que, si se encuentra a un murciélago con un vuelo errático o es presenciado durante el día, se debe llevar a la oficina de Acción Sanitaria ubicada en Bueras 555 o Mujica 169 en Rancagua o en las oficinas sectoriales de la Seremi de Salud en Pichilemu, Rengo, Santa Cruz, San Vicente y San Fernando.

De acuerdo al portal web del Instituto de Salud Pública (ISP) las recomendaciones para capturar uno de estos animales son:

"Utilizar guantes de látex gruesos, un tarro de boca ancha o una caja, un trozo de cartón y cinta adhesiva (...) Se debe esperar que el murciélago se pose sobre una superficie lisa, en ese momento se debe poner sobre el animal el tarro boca abajo. Sujetando firmemente el tarro, se desliza el cartón por debajo del tarro para introducir el murciélago en él. Luego, manteniendo tapado el tarro con el cartón, se invierte y se fija el cartón



al tarro con la cinta adhesiva".

LA RABIA EN CHILE

La rabia es una enfermedad zoonótica, lo que quiere decir que se transmite del animal al hombre, ya sea a través de mordidas o rasguños. En el caso de los murciélagos, las heridas que generan pueden llegar a ser menores o no reconocidos.

En Chile, desde 1960, se mantiene el Programa de Control y Prevención de

Rabia, a través del cual se establece una vigilancia permanente de animales sospechosos. Sin embargo, desde 1985 la rabia está presente en el país por murciélagos insectívoros, lo que implica un riesgo para las personas y las mascotas.

El período de incubación de la enfermedad suele comprender entre dos y tres meses, pero puede variar entre una semana y un año dependiendo de factores como el medio de entrada y la carga viral.

En un inicio, los síntomas incluyen fiebre, dolor, hormigueo y sensación urente (parestesia) en el sitio de la herida. Posteriormente, mientras el virus se esparce hacia el sistema nervioso central, se produce una progresiva y fatal inflamación del cerebro y de la médula espinal.

Otros síntomas incluyen náuseas, vómitos, alucinaciones, dificultad para tragar, agitación, confusión y salivación excesiva. 🦇